

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Setelah penjelasan yang terperinci telah dibahas di bab-bab sebelumnya, langkah selanjutnya adalah menyimpulkan hasil penelitian sesuai dengan rumusan masalah penelitian ini yaitu:

1. Strategi dakwah yang digunakan Ustadz H. Muhammad Salman Al-Farisi dalam mengembangkan dakwah yaitu dengan strategi ta'lim (dakwah dilakukan dengan cara yang lebih konkret, formal dan sistematis yang bertempat di Majelis Ta'lim Al-Mubarakah), strategi tilawah (Guru Salman menggunakan ayat-ayat Al-Qur'an maupun hadits sebagai pedoman dalam berceramah), strategi tazkiyah (Guru Salman menyampaikan pesan-pesan dakwah melalui kisah teladan dari para nabi, sahabat, orang). Sedangkan metodenya melalui hikmah (Guru Salman dalam berdakwah mengutamakan kebijaksanaan, kesantunan dan kelembutan dalam menyampaikan ajaran agama), *Mau'izhah Hasanah* (memberikan nasihat atau ceramah yang baik, menarik dan menginspirasi) dan *Mujadallah billatii hiya ahsan* (dengan cara berdialog), dan dakwah dengan pendekatan sosial (aktif berpartisipasi dalam kegiatan sosial).
2. Hasil yang dicapai oleh Ustadz H. Muhammad Salman Al-Farisi dalam mengembangkan dakwah di Majelis Ta'lim Al-Mubarakah ialah masyarakat

Desa Pahampangan kini semakin mengenal dan memahami ajaran agama Islam dengan penuh rasa kesadaran. Dampak dari dakwah yang disampaikan oleh Guru Salman cukup signifikan, terutama pada kaum laki-laki. Hal ini terlihat dari aktivitas yang meningkat di Masjid dan Langgar-Langgar yang sekarang tidak sepi seperti sebelumnya. Pesan dakwah beliau benar-benar menyentuh hati pendengarnya, sehingga membuat mereka takut meninggalkan shalat wajib dan terdorong untuk melaksanakan shalat berjamaah dengan tujuan untuk mendapatkan pahala yang lebih besar daripada shalat sendirian. Masyarakat yang sebelumnya jauh dari agama, seperti sering terjadi pertikaian atau perselisihan, pencurian, menikah di bawah umur dan lain sebagainya, kini sudah berkurang.

3. Faktor pendukung Ustadz H. Muhammad Salman Al-Farisi dalam pengembangan dakwahnya di Majelis Ta'lim Al-Mubarakah diantaranya:

mempunyai pengetahuan ilmu agama yang baik, semangat dalam berdakwah, menjadi tauladan bagi masyarakat, memahami karakter *mad'u*, karakter suara yang khas, mendapat dukungan dari keluarga, adanya relawan, inovasi dalam dakwah, konsistensi dan kesadaran masyarakat.

## **B. Rekomendasi**

1. Bagi Ustadz H. Muhammad Salman Al-Farisi agar terus semangat dan konsisten dalam menyebarkan ajaran Islam serta menambah platform media lainnya seperti *Youtube, Instagram* agar dakwah yang disampaikan bisa menjangkau lebih luas lagi.

2. Bagi peneliti selanjutnya yang ingin melakukan penelitian sejenis bisa lebih memperdalam penelitian ini dengan informasi lainnya yang bisa dijadikan referensi. Namun perlu diingat bahwa sebelum melakukan penelitian persiapkan diri terlebih dahulu sebelum mengambil dan mengumpulkan data agar penelitian dapat berjalan dengan baik.